

序論

愛とは何か。

愛の説明（第一コリント 13:4 - 7）

私たち人の愛は限定的なところがある。ある時は愛せるが、ある時は愛せなくなる。

そして自分には愛のないことに失望し、聖書の教えに沿えない自分であることを知らされる。

しかし、慰めがある。聖書のメッセージは8節「愛は決して絶えることがありません」ということだからである。

愛に限界のある自分にとって、聖書は、愛は絶えることがない、すなわち永遠であることを伝え続けている。

また聖書は、神は愛であるということを伝えている。神を表現するなら、愛だということである。

愛は決して絶えることはない、つまり神は決して絶えることはないのである。その神に私たちは生かされている。

本論

聖書が伝える愛の特徴

・愛は永遠である 8 - 10 節

愛と賜物との比較がなされる。賜物はいつかなくなる、その役割を終える時がくるが、愛はなくならない。いつまでも残るものである。

人は神のご計画の全てを知らない。一部分を知ることを許されているだけ。私たち人に神の全てを知ることはできないが、パウロは分かっていること、それは、愛は決して絶えることがないという事実であった。

愛は決して絶えることがない、という言葉の直訳は、愛は決して落ちないということである。ある学者が、この箇所から、お花は綺麗に咲いて、それを見る者を豊かにしてくれるが、それはやがて時がくれば落ちてしまう。賜物もそれと同じである。しかし愛は違う、愛は落ちない、いつまでも綺麗に咲き、見る者を豊かにし続けて行く、それが聖書の愛だと言いました。

「私たちが神を愛したのではなく、神が私たちを愛し、私たちの罪のために、なだめのささげ物としての御子を遣されました。ここに愛があるのです」（ヨハネ 4:10）とある。私たちではなく、神が私たちを愛し、とある。私たちは今、落ちない、決して絶えることのない愛によって、愛されている。

・完成されるという確信 11 - 12 節

私は・・・とパウロは一人称で語る。パウロ自身のことを伝えている。

幼子がやがて大人になるように、神との関係において、今自分は一部分しか分からぬがやがて全てをすることになる。神は自分について全てを知っておられるが、自分も後に全てを知ることが出来る。

パウロの今の葛藤と未来の確信

パウロは一部分しか知らなかった。それは今の私たちと同じ。なぜ？ ということがある。苦悩、苦難、困難、問題、病、災害など。私たちが多くの苦しみを抱えているのと同じように、パウロも抱えていた。

しかしパウロは未来に確信を持っていた。「今私は一部分しかりませんが、その時には、私が完全に知られているのと同じように、私も完全に知ることになります。」ということでした。今は一部分であっても、一部分しか知らないでも、必ず完成の時が来て、その時、すべてを完全に知ることになる、という確信をもっていた。これは、私たちにも同じ未来が来ると言うことを教えていている。

私たちは今、一部分しかりません、そして一部分しかわかっていないません。ですからその中で、苦悩や苦難があり、病や心配がある。うまくいかないことがある。失敗することがある。でも聖書は、そんな私たちに、パウロを通して伝えている。私が完全に知られているのと同じように、私も完全に知ることになる。今は分からぬが、今は理解できないが、将来、全てのことを完全に知ることになる、その未来が必ず自分におとずれる。

・愛が一番 13 節

これがパウロの結論である。

「いつまでも残るのは信仰と希望と愛、これら三つです」つまり、いつまでも残るものは、信仰と希望と愛しかないと言ったのである。分からぬことや、今抱えている多くのことや問題や失敗、解決が無いと思えるようなことも、それらは全て、いつまでも残ることはない、必ず終わりがくる、私たちにとっていつまでも残るのは信仰と希望と愛だけ、これら三つだけだと伝えている。そして、今パウロが問題にしている愛こそが、その中で一番すぐれているのだと伝えている。ですから、愛を追い求めてなさいと命じたのである。

結論

神の愛は、決して絶えることがなく、いつまでも残るものであり、一番すぐれている。私たちはその愛に生かされている者として、愛に生きることをこれからも教えて頂き、求めていきたい。